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    眼看着新年即将到来、新的转

会窗口也即将开启，有关 2020赛季
中超的各项新政，却依旧蒙着神秘

面纱，以至于最近一段时间外界各
种传闻满天飞，令人真假难辨。

从去年开始，足协便明确喊出
联赛改革的目标，一度备受期待。只

是，为何诸多计划中新政的靴子迟

迟没有落地？

几度难产
早在 2018年 12月 20日，根据

《中国足球改革发展总体方案》，中

国足协就公布了三级联赛财务约定
指标的通知，对注资、薪酬、转会和

奖金提出了明确的限制，比如中超
本土球员最高年薪为 1000万元，被

媒体称之为“四帽”新政。

今年 8月 22日，中国足协终于
完成换届选举，上港集团原董事长

陈戌源担任新一届足协主席。他上
任当天发表的宣言中，也屡次提到

将推行一系列改革措施，让联赛变
得更加公平、更加健康。

11月 25日，中国足协在上海
召集中超 16家俱乐部投资人代表，

开会讨论限薪、转会和归化球员等
多项内容。那时给人的感觉，便是一

系列新政呼之欲出。足协秘书长刘

奕也对媒体公开表示：中超职业联
盟将在今年 11 月底成立，2020 赛

季将正式接管联赛运营，足协不再
一手包办。但时至今日，这些改革依

然只停留在表态上，没有任何实质
性进展。如果从去年年底算起，新政

的酝酿期已经长达一年，却还是难

产。而传说中肯定推出的职业联盟，

到现在连一点影子都没看到。不得

不说，足协的效率确实太低了点。

事不宜迟
任何改革都不会容易，足球领

域同样如此，牵一发而动全身。

可以想象，诸多新政一旦推出
和实施，将牵涉到各方错综复杂的

利益，面临很大的阻力。即便“限薪”

这样在大多数人看来的大好事，也

有部分中超俱乐部表示反对。但如
今，已经没有太多时间让足协犹豫。

即将进入 2020年 1月，各支中超球
队都将开始重新集结准备冬训，新

的内外援引进也迫在眉睫。但从俱
乐部老总到球队主教练，他们甚至

都不清楚，明年到底能用几名外援。

关于外援使用的政策，2019下

半赛季就已经有过一次变动，从“3”

改为“报 4上 3”。如今有消息说，明
年足协打算恢复“3+1”，重新激活

亚洲外援的名额，以保持与亚冠联
赛的一致；但很快，又有“灵通人士”

在微博中透露，中超外援将施行“注
册 6名、报名 5人、上场 4人”的政

策。连基本的人数都是“猜猜猜”，让

俱乐部如何引援？不止于此，足协在
11月突然发布《中国足球协会关于

各职业俱乐部暂缓签署球员工作合
同的通知》，也令不少俱乐部在这方

面的工作停滞。“目前这个局面，我
们想去买人，不知道怎么谈合同；想

要留住主力，也很难给他们开条
件。”某中超俱乐部高层对记者表

示，“拖得越久，对我们新赛季备战
就越被动。我们也希望，足协能够尽

早出台一套完整的规定。”
2020赛季转会窗口明年 1月 1

日打开。从常理来说，政策出台不能
等到转会开始之后，否则对俱乐部

来说不公平。因此，靴子必须尽早落
地，才能将负面影响降到最低。

一方面，政策的出台是为了解
决实际存在的现实问题；但另一方

面，行政干预和调控措施又一次次
带来更多的新问题。所有人都在等

待着，行政权力与职业市场之间错
综复杂的症结将如何拆解。

首席记者 关尹

    本报讯（记者 黄永顺）武磊所
在的西班牙人俱乐部昨天宣布，由
于战绩不佳，决定主教练马钦下

课，不过没有宣布继任者。
西班牙人在一份声明中说：

“马钦不再担任俱乐部男足一线队
主教练。俱乐部做出这一决定是基

于球队的成绩，希望此举能改善球

队在联赛中的表现。”西班牙人同
时与马钦的 3名助教分道扬镳。这

是西班牙人上赛季结束以来第三
次换帅。

马钦是今年 10月接替加耶戈
出任西班牙人主帅的，加耶戈当时

也因成绩不佳而离职。不过马钦上
任后，西班牙人在西甲未能扭转颓

势，10轮西甲只收获 5分，上周末
客场 0比 2不敌同在降级区的莱

加内斯，排名跌至榜尾，保级形势
进一步恶化。尽管马钦带队闯入欧

联杯 32强淘汰赛和西班牙国王杯
第二轮，但西班牙人高层还是决定
再次换帅。巧合的是，马钦入主西班牙人之前在上赛

季执教塞维利亚队时，也在第一个赛季中途下课。
据西班牙媒体报道，西班牙人已经锁定下一任

主帅人选，他们是曾执教巴伦西亚的皮济、前西班牙
人球员路易斯·加西亚等人。

对于西班牙人再次换帅，有网友调侃 2019年初

才来到西班牙人的武磊已成为球队“四朝元老”了。
西甲目前进入新年假期，比赛将于明年 1月第

一周重新开始，西班牙人很快会宣布赛季第三位主
教练。    本报讯（记者 黄永顺）托特纳姆热刺

主帅穆里尼奥昨天确认，俱乐部已就韩国
球星孙兴慜在本轮英超被红牌罚下场提出

上诉。穆帅对于 VAR（视频助理裁判系统）
介入比赛，导致孙兴慜离场再次表达不满，

认为 VAR严重干扰了比赛。
在北京时间昨天凌晨热刺与切尔西的

英超伦敦德比战中，下半场孙兴慜与对方

球员吕迪格拼抢时倒地，随后脚踢吕迪格
腹部。当值主裁判泰勒开始并没有向孙兴

慜出示红牌，但经过 VAR裁判提示，看了
VAR后直接用红牌将孙兴慜罚下。这让场

上 0比 2落后的热刺雪上加霜，彻底无望

扳平甚至逆转，最终 0比 2落败。按英超规

定，孙兴慜将因这张恶意犯规的红牌被停
赛三场，错过热刺接下来同布莱顿、诺里奇

以及南安普敦的比赛。
昨日比赛结束后，穆帅便炮轰吕迪格

演技太好，认为他夸张的反应是孙兴慜被
罚下的一个重要原因。时隔 20个小时后，

穆帅丝毫没有改变对此事的态度，并将矛

头直指 VAR。穆帅说：“我不希望孙兴慜被
处罚 5次。第一次处罚是吕迪格当时对他

的犯规，第二次是他被红牌罚下，第三次是
他无法出战布莱顿，第四次是他无法出战

诺里奇，第五次是他无法出战南安普敦。在
我看来，他最多应该被处罚两次，绝对不该

被罚 3次、4次、5次。”
穆帅随后抨击 VAR，认为 VAR使用

不当。蒂尔尼是昨日比赛 VAR视频裁判，

正是他提醒泰勒孙兴慜涉嫌报复。穆帅说：
“我认为蒂尔尼先生做错了。这里是英超，

世界上最好的联赛，如果我们这样搞下去
的话，就会扼杀最好的联赛。”穆帅表示：

“我认为这不是红牌。蒂尔尼提示孙兴慜恶
意犯规，可场上的裁判是泰勒，泰勒当时距

离事发地只有 5米，他看得十分真切，他当

时反应这不是红牌。那么谁才是这场比赛
的真正主裁呢？不是泰勒，而是蒂尔尼。

VAR是用来帮助场上裁判的，不是来干扰
比赛的。”

这是热刺本赛季第二次就孙兴慜被罚
红牌提出上诉。上月热刺对阵埃弗顿时孙兴

慜因一次背后放铲也被直接红牌罚下，不过
这张红牌赛后经过热刺申诉最终被取消。

靴子不落地 脚步迈不开
足协新政还要拖沓到几时

热刺上诉 穆帅炮轰
孙兴慜“红牌事件”持续发酵 网
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